
Ano 23 - Edição 160 - 2023

Distribuição Gratuita

Apoio:

4ª Feijoada Lobas Amigas - Alcir Bazzanella





Editorial

Diretor: Alcir Bazzanella (Jornalista-SC 1668 JP)

(49) 9 8809 7373 - alcir@abonline.com.br 

Serviços de Comunicação

revistafeelingedumar@hotmail.com 

Departamento Comercial  e  Editoria - 

  edumarvjunior@hotmail.com

AB Revista e Jornal Impressos Ltda

(49) 9 9807 1448 

(49) 9 9815 2244 - 99807 1448 -

Departamento Jurídico: 

Gilson Francisco Kollross

Revista Feeling é uma publicação da editora

Todas as matérias e publicidades assinadas são de inteira 

responsabilidade de seus autores. A opinião das pessoas 

não reflete necessariamente a opinião da revista. 

(49) 3567 1584 -  adm@abonline.com.br

 Edumar Verge� Junior

Administra�vo: Karine Silva Dias Bazzanella

Criação/Diagramação: EJR 

Capa: Foto: Edumar Junior

04 -05 - Variedades - Edumar Junior 

09 - Opinião - Quirino Ribeiro 
10 -  Saúde - Dra. Cleunice  
11 - Segurança - Polícia Militar
12 - Padre Reginaldo Manzotti 

06 - 07 - Saúde - Dr. Antonio Ballestero

13 - Economia 

15 - 16 - Olhar  Social - Nivaldo Narã
19 - Espiritualidade - Guerino Bebber 

14 - Educação

20 - 21 - Aconteceu - Alcir Bazzanella
22 - Geral - Observatório Social do Brasil
24 - Relembrando
25- Fotos e fatos
26 - Na cozinha com Alcir

Sumário

900 excluídos do bolsa família;

Quase 1 bilhão para a Lei Rouanet;

Em sete meses – Viva!!!!

Desemprego aumentou;

54 milhões em publicidade;

Corte na verba da educação;

Independência do Brasil?

Bolsa caiu 13 vezes consecu�vas;
Aumento do preço dos combus�veis;

Cortes na verba da saúde;

Compras taxadas na Shopi;
Risco da volto do imposto sindical, valor 
triplicado;
24,8 milhões, no 1º semestre, gasto com 
viagens;

2,6 milhões no cartão coopera�vo;
9,5 bilhões em emendas parlamentares;

Aumento salário mínimo R$ 18,00



49 - 998071448

Pedal Solidário

A largada foi neste domingo (20) no 
Parque Central José Rossi Adami. O 
valor arrecadado no evento será 
usado na compra de tecidos para enxo-
vais (lençóis, fronhas e cobre leitos) 
para os pacientes do hospital. É uma 
promoção do Hospital Maicé com 
apoio de diversos parceiros.

O 1º Pedal Solidário foi realizado dia 
03 de julho de 2022. Todo o valor arre-
cado, R$ 8 mil, foi rever�do na compra 
de mantas para o Hospital Maicé e 
distribuídos nos setores de assistên-
cia, para melhor atender os pacientes

O domingo ensolarado e a mo�vação 
de todos os par�cipantes garan�ram o 
sucesso do 2º Pedal Solidário do Hos-
pital Maicé. 

Uma grande estrutura de apoio foi 
montada no parque central e em 
diversos pontos do trajeto para os 
ciclistas aproveitarem todo o evento, 
como prá�ca de exercícios �sicos e 
também para descontrair. Foram 115 
ciclistas par�cipantes, entre atletas 
profissionais e amadores

Bingo da BPW

Grupo de Trabalho do evento

Para a vereadora e procuradora da 
mulher em Caçador, Lidiane Ca�ani, 
precursora da inicia�va, a Galeria Lilás 
enaltece a trajetória e a contribuição 
que as homenageadas deram para o 
desenvolvimento de Caçador. “Com 
esta homenagem, a Câmara imortaliza 
o nome destas importantes lideranças 
femininas que se propuseram a traba-
lhar, dedicar seu tempo e conheci-
mento pelas causas públicas, sempre 
com o obje�vo maior que é a comuni-
dade”, frisa.

As homenageadas:

Diva Fabiani Pereira 

Scheilla Maria Soares Marins

Glaci Aparecida Cardoso dos Santos 

Temos inúmeros parceiros fiéis. 
Durante o transcorrer do Bingo vimos 
nos olhos dos par�cipantes uma 
alegria imensa por estarem ali. Temos 
absoluta certeza que o Bingo da BPW 
Caçador já entrou no agrado dos caça-
dorenses, para a BPW ele faz parte do 
seu calendário e, em 2024 estaremos 
realizando essa a�vidade contando 
com todos vocês que nos pres�gia-
ram.

Às nossas associadas, aos nossos par-
ceiros e, a você que gosta dessa a�vi-
dade nosso muito obrigada, nossa 
gra�dão, palavras da Presidente da 
en�dade Cleide Regina John Morona.

Galeria Lilás valoriza a histó-
ria das Mulheres no Legisla�-
vo caçadorense

Desde a sua criação, em 1936, a Câma-
ra Municipal de Caçador teve apenas 
10 mulheres como representantes no 
Legisla�vo, entre vereadoras eleitas 

ou suplentes que assumiram por um 
determinado período. Elas serão reco-
nhecidas através da inauguração da 
Galeria Lilás, que acontece em sessão 
especial na noite desta sexta-feira 
(18), a par�r das 19h30, no Plenário 
Osvaldo José Gomez. A inicia�va é da 
Procuradoria da Mulher.

A BPW Caçador trabalha por Comis-

sões e, esse evento é da responsabili-
dade da Comissão de Comunicação e 
Marke�ng coordenada pela associada 
Marilda Érica Schulze mas, todas as 
associadas se envolvem com o traba-
lho.

A Galeria Lilás foi criada por meio da 
resolução nº 05, de 21 de março de 
2023 e contará com fotos e informa-
ções do mandato das vereadoras, com 
o obje�vo de exaltar e reconhecer a 
história das mulheres parlamentares 
no Legisla�vo Municipal.

Durante muitos meses a comissão 
planejou cada detalhe e, o que pre-
senciamos no evento foram pessoas 
se diver�ndo em uma a�vidade 
vesper�na, familiar e prazerosa. A 
organização de um evento que envol-
ve tantas pessoas mostra nos clara-
mente o espírito de equipe, de traba-
lho, de despojamento de egos para o 
alcance do obje�vo traçado. 

O II Bingo da Associação de Mulheres 
de Negócios e Profissionais de Caça-
dor(BPW) aconteceu dia 05 de agosto, 
reunindo centenas de pessoas pois, a 
comunidade caçadorense entendeu o 
chamado feito por tantas vozes, onde 
uma semana antes do evento os 
ingressos estavam esgotados.

Jeanine Varela

Marina Tives da Cruz 

Sirley de Fá�ma Tibes Cecca�o (in 
memoriam)

Lidiane Ca�ani da Silva
Mari Aparecida Ceolla Biela 
Dirlei Fontana Fossá 

.

Cleony Lopes Barboza Figur 



Logo, a incidência dos raios ultravio-
letas da luz solar, presentes também 
em algumas lâmpadas ar�ficiais, 
energizam estas moléculas e acele-
ram o processo de transformação do 
vinho, ocasionando, assim, a altera-
ção dos aromas, sabores, coloração, 
pode desequilibrar o álcool e tam-
bém acelera a transformação dos 
taninos deixando o vinho mais amar-
go e menos ácido.

Além de tudo isso, a luminosidade 
também abaixa a acidez do vinho e 
faz com que, alguns enólogos, com-
parem o sabor de um vinho exposto 
ao sol, por exemplo, com um pape-
lão molhado.

Um estudo realizado pela Universi-
dade Johannes Gutenberg mostrou 
que vinhos que ficaram sob a luz 
vermelha possuíam um sabor mais 
presente e eram mais saborosos, ou 
seja, eram os vinhos que eram vendi-
dos mais caros. Já os rótulos que 
ficaram expostos na luz verde, des-
valorizaram e apresentaram paladar 
mais amargo.

E muito além da luz, as cores tam-
bém influenciam diretamente no 
sabor. 

Depois de envasado, são vários os 
fatores que podem alterar a qualida-
de do vinho, sendo: umidade, tem-
peratura, vibração e, até mesmo, a 
iluminação. 

Para que o seu vinho não sofra alte-
ração, veja algumas dicas de como 
armazená-lo da forma correta. Confi-
ra:

O vinho é uma bebida viva que con�-
nua em transformação dentro da 
garrafa e que possui compostos 
fotossensíveis. 

As garrafas dos vinhos geralmente 
são escuras, principalmente as gar-
rafas dos vinhos �ntos, pois ajudam 

a preservar o líquido diminuindo a 
incidência direta, mas atenção, 
mesmo assim, é importante evitar a 
luz constante!

Iisso mesmo. O nível de álcool e da 
acidez estão diretamente ligados 
desde a colheita da uva até chegar no 
vinho propriamente dito. Por essa 
razão, tudo é pensado de forma 
estratégica para que os rótulos 
sejam harmônicos, únicos e com 
sabores marcantes. 

Por isso, é importante sempre enten-
der como cada um dos rótulos preci-
sa ser armazenado para que suas 
propriedades não sejam modifica-
das.

Quando o vinho es�ver envazado em 
uma garrafa mais clara, é um indica-
�vo de um vinho jovem que está 
pronto para o consumo. Atente-se à 
safra, nestes casos, quanto mais 
recente a safra, melhor.

Deixe as garrafas em um lugar sem 

iluminação direta ou luz ar�ficial;

Evite variação de temperatura. Por 
exemplo: evite guardar seus vinhos 
na cozinha onde a temperatura é 
modificada constantemente com o 
uso do fogão, forno, abre e fecha de 
geladeira;

Os espumantes precisam ser guarda-
dos em pé devido à concentração de 
CO2 e para evitar inchar a rolha e 
gerar dificuldade no momento de 
abrir. Mantenha a umidade do ambi-
ente elevada, entre 65% e 75%. (Fonte: 

WINEPEDIA)

Opte por guardar os vinhos de rolha 
na horizontal para manter a rolha 
hidratada, e os de screw cap (rosca) 
na ver�cal. 

Armazene-os em um lugar estável, 
ou seja, sem trepidação. Evite mon-
tar adegas de baixo de escadas, por 
exemplo;

A luz influencia diretamente na qualidade do vinho. 
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Outro conceito de comunicação posi-

�va é de que se trata de uma forma de 

comunicação elaborada com bases na 

hones�dade, na empa�a e no respei-

to a opinião e as necessidades dos 

outros

A comunicação posi�va é uma forma 

de comunicação consigo, com os 

outros e com o universo que posi�va 

o estado psíquico do indivíduo, forta-

lecendo a elaboração de a�tudes que 

acarretam comportamentos e sen�-

mentos edificantes, atuando ainda no 

equilíbrio �sico e mental, permi�ndo 

as condições para que a pessoa enca-

minhe a jornada por uma vida abun-

dante.

A comunicação posi�va deve envol-

ver todos esses �pos básicos de 

comunicação, tendo como foco a 

própria pessoa, os outros e o univer-

so.

Conforme outra abordagem, quando 

se trabalha a eliminação das crenças 

limitantes e dos sen�mentos tóxicos, 

o pré-requisito para que isto se proce-

da é a alteração do estado psíquico da 

pessoa e isto ocorre através da 

mudança da forma de comunicação, 

adotando um comunicação posi�va.

Outro conceito de comunicação posi-

�va é de que se trata de uma forma de 

comunicação elaborada com bases na 

hones�dade, na empa�a e no respei-

to a opinião e as necessidades dos 

outros, portanto, favorecendo as 

relações de confiança, a arte de fazer 

amigos e influenciar pessoas.

A elaboração dos sen�mentos de 

autoperdão, do perdão e da gra�dão 

fazem parte deste processo.  

Este processo se contrapõe ao meca-

nismo orgânico do estresse, propici-

ando o equilíbrio �sico e mental, 

aumentando a barreiras autoimunes, 

com isto prevenido doenças �sicas e 

estados ou doenças mentais, além de 

auxiliar no combate das patologias já 

existentes.

Esta forma de comunicação também 

impacta no metabolismo humano, 

pois es�mula o cérebro a ordenar al 

eliminação na corrente sanguínea dos 

neurotransmissores responsáveis 

pelo prazer e pela alegria, quais 

sejam: serotonina, endorfina, ocitoci-

na e dopamina. 

Existem 4 �pos de comunicação, 

quais sejam: verbal, não verbal, escri-

ta e visual. 

A comunicação posi�va consigo tem 

como pilar o autoconhecimento. Esta 

jornada irá valorizar os pontos fortes 

do indivíduo, iden�ficar emoções que 

precisam ser destravadas, ressignifi-

car momentos que acorrentam a pes-

soa a um estado psíquico nega�vo e 

sabotam sua vida. 

A comunicação posi�va se fundamen-

ta nos sen�mentos de gra�dão, 

perdão e autoperdão, na elaboração 

de pensamentos posi�vos, na alegria 

e na mo�vação.

TRANSFORMANDO VIDAS: comunicação posi�va, o 
segredo do bem viver e da prosperidade

Dr Antonio Ballestero



A jornada se inicia com a elaboração 

de bons pensamentos e o exercício 

da gra�dão desde o momento do 

despertar, agradecendo por mais um 

dia neste palco maravilhoso da vida, 

pelas oportunidades para aprender, 

buscar a felicidade e o sucesso que o 

dia proporcionará.

Dale Carnigie, precursor dos méto-

dos aplicados de desenvolvimento 

humano, em seu livro de 1936 

“Como fazer amigos e influenciar 

pessoas”, ao eleger as regras de ouro 

para se a�ngir este intento, iden�fi-

cou como 1° e 2° regras: não cri�que, 

não condene, não se queixe e faça 

um elogio honesto e sincero. Estas 

duas regras são exemplos de comu-

nicação posi�va com os outros, aliás, 

as outras regras de ouro também se 

baseiam nesta forma de comunica-

ção.

A comunicação posi�va é contagian-

te e como uma onda, se propagará 

por todos os momentos do dia. De 

outra ordem, repercu�rá interior-

mente, abrindo as portas do autoco-

nhecimento, o qual, se trilhado, a 

fortalecerá.

Portanto, já vem de muito tempo e 

com base em amplos estudos, o 

entendimento da importância fun-

damental da comunicação posi�va 

com os outros para se pavimentar o 

caminho das oportunidades profissi-

onais, da perenidade e crescimento 

no trabalho, do sucesso afe�vo e das 

conquistas financeiras.

(47) 99983-6026 (Fone/WhatsApp)

Contato para Coaching, Palestra e 

Consultoria:

Quando se aborda a comunicação 

posi�va com o universo, está implíci-

to o exercício desta forma de comu-

nicação consigo e com os outros, 

agora, ampliando os horizontes ao 

pautar a vida como um todo, com o 

individuo sendo grato pela criação, 

pelas oportunidades e mesmo pelas 

dificuldades, entendendo estas 

como oportunidades para se conhe-

cer, aprender e se preparar para 

grandes momentos e vitórias que 

hão de vir.

O Coaching apresenta técnicas e 

ferramentas para o desenvolvimen-

to da comunicação posi�va no 

sen�do de transformar vidas, inici-

ando por criar as condições para 

uma jornada de autoconhecimento 

e neste processo, se iden�ficar e 

eliminar as crenças limitantes ao 

tempo em que as subs�tui por 

pensamentos edificantes.

Vem comigo!!!

Quando se aborda a arte de fazer 

amigos e influenciar pessoas, pilar 

para se a�ngir a felicidade e o suces-

so em todas as áreas da vida, a comu-

nicação posi�va com outros é a 

sustentadora deste processo.

A vida se cons�tui de uma bela 

jornada de evolução pessoal, a qual 

também deve se estender ao âmbito 

profissional, financeiro e afe�vo, 

onde o protagonista deve ser a pes-

soa, mas para se dar bem nesta mara-

tona vivencial, o indivíduo precisa se 

conhecer e desenvolver comporta-

mentos posi�vos, para tanto, a 

comunicação posi�va é essencial.

Quer anunciar:  
(49) 99807 1448

revistafeelingcdr@hotmail.com

Gostou da revista?
        Anuncie conosco!
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“Economia de Santa Catarina cresce 2,2% no 1º semestre”.

FERROESTE – FERROVIA  A IMPLANTAÇÃO DOS

É UM EMPREENDIMENTO

 IMPORTANTE 

Um grupo de inves�dores internacio-

nais esteve reunido com empresári-

os, durante a tarde da úl�ma quinta-

feira (24), na sede da Associação 

Comercial e Industrial de Chapecó 

(ACIC). Eles demonstraram interesse 

em par�cipar do leilão do trecho 

ferroviário da Ferroeste entre Chape-

có e Cascavel, previsto para ocorrer 

em 2024. De acordo com o presiden-

te da ACIC, Lenoir Broch, esse é um 

assunto que vem sendo deba�do há 

muitos anos.

 EMPREENDIMENTOS 

Será pelo modelo de outorga por 

autorização, uma forma desburocra-

�zada que deu celeridade ao anda-

mento das propostas apresentadas 

pelo setor privado para a implanta-

ção das novas linhas férreas, no âmbi-

to do programa federal Pro Trilhos. A 

inicia�va do Ministério da Infraestru-

tura consente a construção e opera-

ção de ferrovias, ramais, pá�os e 

terminais ferroviários privados.

“Nós estamos assinando os contratos 

há apenas 100 dias da publicação do 

Marco Legal das Ferrovias, que nos 

permi�u conceder as autorizações. A 

celeridade é porque �vemos adesão 

do Parlamento, um parceiro de pri-

meira ordem, e do mercado, que 

atendeu ao chamamento. Agora é 

licenciar, fazer os projetos de enge-

nharia e colocar as obras em funcio-

namento”, afirmou o ministro, diri-

gindo-se aos empreendedores. “Bra-

sil já foi e voltará a ser um país ferro-

viário”, constatou.

O BRASIL VOLTARÁ À SER UM PAIS 

FERROVIÁRIO

LEGADO

Para desafogar as rodovias e ao 

mesmo tempo facilitar o transporte 

de grãos, com destaque para o futuro 

transporte de produtos das agroin-

dústrias da região para os portos e 

o u t ra s  re g i õ e s  d o  B ra s i l .  E m 

09/12/2021 oficialmente, foi dada a 

largada para a maior transformação 

da malha ferroviária brasileira desde 

o Segundo Império. Em solenidade 

conduzida pelo então ministro da 

Infraestrutura, Tarcísio Gomes de 

Freitas, e com presença de autorida-

des do Execu�vo e Legisla�vo federal 

e de 10 estados, o Governo Federal 

formalizou os nove primeiros contra-

tos para a construção a par�r do zero 

de nove ferrovias no Brasil pelo regi-

me de autorização. Os empreendi-

mentos serão implantados por seis 

grupos empresariais: os recursos são 

integralmente privados.

A implantação das nove ferrovias 

autorizadas vai garan�r mais de R$ 50 

bilhões em inves�mentos, em obras 

que vão gerar milhares de empregos 

diretos e indiretos. Os recursos serão 

aplicados na construção de 3,5 mil 

quilômetros de trilhos por 10 unida-

des da Federação. A gestão federal da 

época, deixou um legado histórico no 

setor de transportes, no modo ferro-

viário. “Temos trabalhado em três 

grandes frentes: passar o maior 

número possível de a�vos do setor 

público para o setor privado, por 

meio de concessões; antecipar a reno-

vação das concessões já existentes; e 

o novo modelo de autorizações, que 

está sendo implementado”.

O INVESTIDOR PRIVADO

Que arrematar a ferrovia será respon-

sável pela construção do trecho com-

pleto, de 1.567 quilômetros, incluin-

do os ramais entre Foz do Igua-

çu/Cascavel, Chapecó/Cascavel e 

Dourados/Maracaju. Porém, como 

forma de atrair mais inves�dores 

para o leilão, a cessão onerosa da 

Nova Ferroeste será subdividida em 

cinco contratos, sendo quatro de 

autorização e um de adesão. 

Os primeiros estudos do ramal com 

Chapecó já estão no projeto, restan-

do ao inves�dor que arrematará o 

projeto a confecção dos trabalhos 

ambientais.

O documento prevê um inves�mento 

total de R$ 35,8 bilhões, incluindo o 

trecho Cascavel/Chapecó, com obri-

gação de começar as obras pela liga-

ção entre Cascavel e Paranaguá (con-

trato de adesão). O inves�dor tem até 

2029 para concluir a construção 

desta parte da ferrovia, a um custo 

es�mado de R$ 14,5 bilhões – o valor 

inclui o material rodante.
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Bom, ainda mais envolvida com a 
medicina integra�va, o que faz cada 
dia mais me apaixonar, buscar ampli-
ar conhecimentos, ajudar pacientes, 
trazendo como conseqüência minha 
realização pessoal. Hoje, quero deta-
lhar um dos itens importantes na 
busca da saúde, a a�vidade �sica. 
Querendo trazer a minha visão e tam-
bém a visão de um profissional muito 
competente e que me atura nesta 
jornada, meu personal Beto March. 

“Eu sou o Beto e atuo na área da 
saúde desde 2010. Com o passar dos 
anos, pude notar em primeira mão a 

transformação da sociedade para um 
mundo cada vez mais sedentário e 
"recheado" de facilidades. Vivencian-
do isso, é de extrema importância 
ajudar as pessoas a reconhecerem a 
vitalidade do exercício �sico para a 
promoção de uma vida saudável.

A importância de ter um orientador 
�sico fica cada dia mais claro, pois a 
realização de uma a�vidade �sica 
orientada nos faz adquirir uma mus-
culatura saudável, o equilíbrio tão 
importante para evitar quedas (uma 
das maiores causas de morte na idade 
avançada), a resistência cardiovascu-
lar e principalmente o es�mulo para 
desenvolver uma a�vidade prazerosa 
sem desistências.

Assis�ndo por muitas vezes um filme 
que recomendo, “O poder além da 
vida”, hoje entendo que o que impor-
ta não é a medalha, mas sim o apren-
dizado que adquirimos na jornada. 

Além de moldar corpos, a prá�ca 
regular de exercícios �sicos desempe-
nha um papel fundamental na o�mi-
zação da saúde em diversos aspectos, 
principalmente no controle do peso, 
redução dos riscos associados a doen-
ças cardiovasculares e obesidade. 

Seguir uma ro�na constante de trei-
nos também é essencial para elevar 
os níveis de energia, melhorar o 
humor e reduzir os sintomas de ansie-
dade e depressão, ou seja, também 
possui impacto posi�vo na saúde 
mental. Portanto, ao adotar uma vida 
a�va, nós profissionais de educação 
�sica desempenhamos um papel 
crucial na promoção da saúde geral e 
no bem-estar dos indivíduos, refor-
çando que os verdadeiros ganhos do 
exercício vão muito além da esté�ca, 
alcançando uma vitalidade e qualida-
de de vida sem igual”.

Nunca fui uma pessoa adepta a exer-
cícios �sicos e, após a faculdade, 
sempre dizia “detesto” pois então, 
após muitas tenta�vas frustradas de 
pra�cá-los, após iniciar as a�vidades 
xingando e reclamando todo tempo 
para o meu “torturador” preferi-

do...rsrs, me vi assídua nos dias de 
academia, me surpreendi em viagem 
contratando uma personal na cidade 
que estava para não interromper 
minha ro�na e já muitas vezes acor-
dar as 5:30 da manhã nos hotéis dos 
cursos, que foram muitos nos úl�mos 
dois meses, me arrumar e ir para a 
academia do hotel, de repente olho 
para mim e vejo como mudei e sinto 
sa�sfação nisto, orgulho de quem me 
tornei e da saúde que adquiri.

A melhora da massa magra, além dos 
bene�cios já citados, temos a melho-
ra do perfil hormonal, com aumento 
da testosterona livre trazendo todos 
seus bene�cios como diminuição da 
ansiedade, irritabilidade e depressão, 
aumento da força muscular e melho-
ra da libido

Um grande beijo a todos.

A�vidade Física......EU....???



Segurança

Promoção de policiais militares marca 
solenidade em Caçador

3º Sgt Robinson José Veroneze (Tan-
gará)

3º Sgt Jean Carlos Menegazzo (Ibiam)

O comandante do 15º Batalhão de 
Polícia Militar, major Marcelo Correia 
Macedo, parabenizou os promovidos 
e elogiados e enalteceu a Data Mag-
na, ressaltando qualidades do estado 
e da corporação catarinense. “Já fui 
para vários lugares do país e posso 
afirmar: a dedicação e o profissiona-
lismo demonstrados pelos integran-
tes desta ins�tuição são realmente 
notáveis e dignos de reconhecimen-
to”, destacou.

O prefeito Alencar Mendes expressou 
agradecimentos durante o seu discur-
so. “Em nome da cidade de Caçador 
eu quero dizer à Polícia Militar de 
Santa Catarina: muito obrigado. É 
uma obrigação expressar esse sen�-
mento de gra�dão porque temos 
uma parceria muito forte. Queremos, 
juntos, construir uma comunidade 
mais fraterna, mais justa e ainda mais 
segura”, disse. 

3º Sgt Claudemir Joao Rocha (Ibiam)

3º Sgt Sidnei Marcos Caon (Videira)

3º Sgt Lindomar Ba�sta Gomes (Tan-
gará)

P R O M O V I D O  A O  P O S T O  D E 
CAPITÃO:

1º Ten Luis Henrique Fogaca de Alme-
ida (Caçador)

3º Sgt Odinir José Ciarini (Pinheiro 
Preto)

A banda sinfônica Músicos do Contes-
tado ajudou a abrilhantar o evento. O 
projeto social é desenvolvido em 
Caçador e busca sensibilizar alunos, 
professores e a comunidade para a 
importância da música como ferra-
menta de inclusão social e geração de 
oportunidades.

3º Sgt Claudio Jus�miano (Iomerê)

3º Sgt Gilson Lucas Ceron (Tangará)

3º Sgt Luiz Vanderlei Grobe (Cacador)

3º Sgt Adriano Quin�no Da Silva 
(Calmon)

3º Sgt Deywison Schmi� (Cacador)

3º Sgt Silvano Fioren�n (Pinheiro 
Preto)

3º Sgt Valmir Esquina (Iomerê)

PROMOVIDOS À GRADUAÇÃO DE 2º 
SARGENTO:

3º Sgt Luis Venite Rosa (Iomerê)Quatorze policiais militares foram 
promovidos em uma solenidade rea-
lizada pelo 15º Batalhão de Polícia 
Militar na manhã desta sexta-feira, 
11, na Câmara Municipal de Caçador. 
O evento, alusivo à Data Magna de 
Santa Catarina, contou com a presen-
ça de diversas autoridades militares e 
civis.

Na ocasião, foram promovidos à gra-
duação de segundo-sargento 13 poli-
ciais militares lotados em Caçador, 
Videira, Calmon, Tangará, Iomerê, 
Ibiam e Pinheiro Preto. Também 
houve a promoção de um oficial de 
Caçador ao posto de capitão. 

A solenidade foi marcada ainda pela 
entrega de elogios aos policiais que se 
destacaram recentemente, como 
aqueles que par�ciparam do cerco 
dos criminosos que assaltaram um 
banco em Timbó Grande no mês de 
junho. 

Guarda Municipal 

153 ou 3563-9698

Bombeiros 193

Polícia Militar 190



O dia de Nossa Senhora da Glória 
também é comemorado em 15 de 
agosto

Afesta de Nossa Senhora da Glória é o 
mesmo evento litúrgico da Assunção 
de Nossa Senhora, em que a Igreja 
celebra a glorificação de Maria coroa-
da como rainha do céu e da terra. Por 
isso, Nossa Senhora da Glória é repre-
sentada com uma coroa na cabeça, 
um cetro na mão e o Menino Jesus 
nos braços. 

Maria aparece nos escritos do Novo 
Testamento pela úl�ma vez no prime-
iro capítulo dos Atos dos Apóstolos. 
Está no meio dos seguidores de Cris-
to, em oração no cenáculo, aguardan-
do a descida do Espírito Santo. Depois 
dessa passagem, ela não é mais cita-
da na Bíblia e, por muitos anos, a Igre-
ja não soube ao certo o que dizer 
sobre o paradeiro de Maria.

Que nós saibamos cul�var nossa fé e 
nosso amor a Deus e ao próximo.

Que nós saibamos pra�car a jus�ça 
com todos.

Ajuda-nos a trabalhar contra tudo o 
que ameaça o bem-estar da

Que te inclinas para nós com amor de 
mãe.

“Soberana Senhora, Rainha da Glória,

Maria está associada a seu Filho Jesus 
na dor para expiação da culpa dos 
nossos primeiros pais. O papel de 
Maria, portanto, não é somente ser a 
Mãe do Redentor, mas colaborar com 
Ele, numa ín�ma união que triunfe 
sobre os dois inimigos do gênero 
humano: o pecado e a morte.

Estamos expostos a muitos males e 
perigos durante nossa vida inteira.

Sabemos que estás perto de Deus, na 
glória eterna,

Oração a Nossa Senhora da 
Glória

Assim como a redenção de Cristo teve 
sua conclusão com a Ressurreição, 
também a vitória de Maria sobre o 
pecado, com a Imaculada Conceição, 
realizou-se com a vitória sobre a 
morte mediante a glorificação corpó-
rea na sua Assunção ao céu. 

Volte para nós teu olhar cheio de mise-
ricórdia.

Afasta de nós todos esses males.

humanidade.

Por isso, aqui estamos implorando a 
tua proteção sobre cada um de nós

A Assunção de Nossa Senhora foi 
decretada no Oriente, no século VII, 
pelo imperador bizan�no Maurício 
Tibério. No mesmo século, a festa da 
Dormi�o, que significa passagem 
para outra vida, foi introduzida tam-
bém em Roma por um papa de ori-
gem siríaca, Sérgio I, mas somente um 
século mais tarde o termo Assunção 
passou a ser difundido.

A definição dogmá�ca, promulgada 
pelo Papa Pio XII em 1950, declaran-
do que Maria não precisou esperar, 
como os outros seres humanos, o 
final dos tempos para obter a ressur-

reição corpórea, quis demonstrar o 
caráter único de sua san�ficação 
pessoal, pois o pecado nunca ofus-
cou, nem por um instante, o brilho de 
sua alma. Embora os santos já gozem 
da visão bea�fica, estão de certo 
modo aguardando a plenitude final 
da redenção, isto é, a união defini�va, 
espiritual e corporal com Cristo glori-
oso, o que em Maria já ocorreu com a 
singular graça da preservação do 
pecado.

e sobre todo o teu povo.

Com a tua proteção, queremos perse-
verar até o fim de nossa vida,

Fazendo o bem ao próximo,

Para merecermos um dia, também 
nós, alcançar a glória eterna,

Junto de �, com o Pai, o Filho e o 
Espírito Santo.

Seguindo o teu exemplo de fé e de 
amor sem medida,

Amém.”

O que a Assunção tem a ver com a festa de Nossa 
Senhora da Glória
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A primeira metade do ano foi marca-
da por expansão de 2,2% da a�vidade 
econômica em Santa Catarina. 

No Brasil, o cenário também foi posi-
�vo, com crescimento de 3,4%. Já na 
análise mensal de junho, o estado 
apresentou recuo de 0,4%, enquanto 
a média nacional cresceu 0,6%

O desempenho do semestre foi lide-
rado pelo consumo das famílias, que 
teve no bom momento do mercado 
de trabalho catarinense seu principal 
vetor de crescimento. 

Com isso, um dos principais desta-
ques do semestre foi 

A melhoria da renda também se refle-
�u na procura por serviços relaciona-
dos à habitação. 

O setor de serviços foi o que mais se 
beneficiou dessa dinâmica, com 
expansão de 11% no semestre, mais 
que o dobro da média nacional 
(4,7%). 

Com mais renda disponível, as famíli-
as aumentaram a procura por servi-
ços como os de bares e restaurantes, 
cuidados pessoais e a�vidades recre-
a�vas.

A melhoria de renda também se refle-
�u na procura por serviços relaciona-
dos à habitação.

Em 2023, Santa Catarina segue regis-
trando expansão do nível de empre-
go, além de manter a renda média do 
trabalho em patamares superiores ao 
período pré-pandemia. No comércio, houve expansão da 

compra de ar�gos farmacêu�cos, de 
perfumaria e cosmé�cos, além de 
equipamentos e materiais para escri-
tório, informá�ca e comunicação.

A�vidades mais ligadas ao consumo 
das famílias também se destacaram 
na indústria e no comércio. 

A polí�ca monetária restri�va tem 
limitando a demanda por insumos 
industriais no país, impactando o 
nível de produção de diversos setores 
catarinenses, como de metalurgia, 
metalmecânica e produtos cerâmi-
cos. 

A�vidades auxiliares a essa cadeia 
produ�va, como o transporte rodo-
viário de carga, armazenagem e a 
fabricação de produtos à base de soja 
também apresentaram resultados 
posi�vos.

O encarecimento do crédito também 
afeta a demanda por bens de consu-
mo duráveis, prejudicando par�cular-
mente os setores moveleiro e auto-
mo�vo. (Fonte: Observatório - FIESC)

Esse desempenho está associado ao 
arrefecimento dos preços da gasoli-

na, permi�do pela desinflação do 
petróleo no mercado internacional.

Com isso, um dos principais desta-
ques do semestre foi o grupo de 
outros serviços que engloba a�vida-
des imobiliárias/condominais,de 
reparos de ar�gos domés�cos entre 
outros.

Outro destaque do semestre foi o 
comércio de combus�veis, cujo 
volume de vendas cresceu 20% em 
comparação com o mesmo período 
de 2022. 

No primeiro caso, ressalta-se a fabri-
cação de embalagens em material 
plás�co e de eletrodomés�cos de 
pequeno porte

Do lado da oferta, a a�vidade econô-
mica teve importante contribuição da 
agropecuária, devido às boas safras 
de grãos, em especial de soja, que 
contou com condições climá�cas 
favoráveis no período. 

No agregado do setor, a produção 
industrial catarinense apresentou 
recuo de 3,8%, no acumulado de 
2023. 

Santa Catarina tem ampliado o forne-
cimento de bombas de líquidos, 
maquinário mecânico e aparelhos de 
elevação, principalmente para países 
da América do Sul.

Além disso, houve expansão na indús-
tria de máquinas e equipamentos, 
impulsionada pelo aumento das 
exportações. 

Economia catarinense cresce 2,2% no 1º 
semestre de 2023

Ecomonia
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Simpósio Internacional de Inovação 
e Pesquisa em Educação na Saúde

O evento foi uma imersão nas mais 
recentes inovações em ensino e pes-
quisa na Educação, contou com pales-
trantes renomados como: Milton de 
Arruda Mar�ns, Patricia Tempski e 
Drauzio Varella. (Fonte: ASCOM – UNIARP)

Na edição deste ano o ganhador do 
concurso será premiado com um Guia 
de bolso de Nutrição, o que irá ajudá-
lo na prá�ca profissional. (Fonte: ASCOM – 

UNIARP)

Haverá brindes aos acadêmicos. A 
Semana Acadêmica de Nutrição é um 
momento importante de socialização 
entre todas as fases e do corpo 
docente.

As professoras da UNIARP  Talize Fop-
pa, Talita Granemann, Ana Moro e 
Jéssica Reis par�ciparam do Simpósio 
Internacional de Inovação e Pesquisa 
em Educação na Saúde, que aconte-
ceu nos dias 4, 5 e 6 de agosto. Este 
evento foi organizado pelo Centro de 
Desenvolvimento de Educação Médi-
ca da Faculdade de Medicina da USP – 
São Paulo.

O acontecimento terá ainda um con-
curso de receitas funcionais entre os 

acadêmicos com o obje�vo de desen-
volver habilidades e técnicas de gas-
tronomia, visando aperfeiçoar e 
incen�var hábitos saudáveis de 
alimentação. 

O evento, que também celebra o Dia 
do Nutricionista (31 de agosto), terá 
palestras com profissionais da área, 
apresentações de projetos dos acadê-
micos bolsistas do curso e a�vidades 
comemora�vas junto ao Conselho 
Regional de Nutricionistas (CRN 10). 

“Estamos muito empolgados em rece-
ber essa palestra que trará insights 
valiosos sobre o comércio exterior 
catarinense. A par�cipação da Presi-
dente da Câmara de Comércio Exteri-
or da FIESC e Conselheira da Câmara 

de Comércio Internacional será uma 
oportunidade única para nossos estu-
dantes e par�cipantes obterem 
conhecimentos de alto nível nessa 
área estratégica”, destaca a professo-
ra Ta�ane Atanásio dos Santos Ber-
n ard y,  co o rd en ad o ra  d a  p ó s -
graduação lato sensu da UNIARP. (Fonte: 

ASCOM – UNIARP)

A Pós-Graduação da UNIARP, por 
intermédio do MBA Execu�vo em 
Comércio Exterior, em parceria com a 
Regional Centro Norte da FIESC e 
Associação Empresarial de Caçador 
(ACIC), realizam dia 01 de setembro, 
um evento para enriquecer o conhe-
cimento sobre o panorama do comér-
cio exterior em Santa Catarina.

Maria Teresa Bustamante, presidente 
da Câmara de Comércio Exterior da 
FIESC e Conselheira da Câmara de 
Comércio Internacional (ICC), minis-
trará a palestra: “O cenário catarinen-
se no comércio exterior e projeções 
futuras”. O evento terá início às 
19h30min e será realizado na UNIARP 
Caçador.

A palestra vai proporcionar uma aná-
lise aprofundada do cenário atual do 
comércio exterior em Santa Catarina, 
bem como oferecer insights valiosos 
sobre as perspec�vas futuras desse 
setor em constante evolução.

III Semana Acadêmica de Nutrição: 
Palestras, apresentações e concurso 
de receitas

Cenário catarinense no comércio exterior e projeções 
futuras será tema de palestra na UNIARP





Inaugural

A marca da es�lista Patrícia Bonaldi, 

vem conquistando espaço. Os mora-

dores e visitantes de Balneário Cam-

boriú, já podem conhecer de perto as 

peças da PatBO, no piso L2 do Balneá-

rio Shopping, onde foi inaugurada a 

primeira loja da marca em Santa Cata-

rina. A chegada da loja contou com 

um desfile, produzido por Alexandre 

Padilha e Fabi Gil. As criações de Patrí-

cia chamam a atenção por incorporar 

tendências do momento com a 

essência “feito à mão” através de 

bordados exclusivos, o que é um dife-

rencial da marca desde a sua criação. 

Sempre com coleções amplas, transi-

ta pelo evening, jeans, casual e 

beachwear, com mistura de cores, 

texturas e materiais.

Lançamento e desfile da PatBO - Foto: 

João Pedro Varela

“Por ele ser uma pessoa séria, autên-

�ca, talvez seja incompreendido. O 

Bolsonaro é o maior líder que o Brasil 

já conheceu, é o maior líder de nossa 

história. Vamos sempre tratá-lo como 

presidente de honra de nosso par�-

do”. Era Valdemar Costa Neto, dono 

do PL, num vídeo publicado em suas 

redes sociais, defendendo Jair Bolso-

naro. Os elogios surgiram depois que 

a PF revelou esquema de venda de 

joias oficiais do ex-presidente. 

Os vencedores do prêmio Casahall 

Design District Brasil 2023 foram 

homenageados durante um jantar no 

Cristofori Piano Bar, na Praia Brava, 

em Itajaí. A Casahall irá levar os pro-

fissionais para uma viagem de navio 

pela Europa através do Celebrity 

Edge. Os vencedores desfrutarão de 

um roteiro inesquecível, acomoda-

ções luxuosas e uma incrível expe-

riência culinária, num dos cruzeiros 

mais refinados dos oceanos, com tour 

em setembro pela Espanha, França e 

Itália, em uma viagem de sete noites 

pelo Mar Mediterrâneo. Os premia-

dos foram os escritórios Silvia Pedras-

sani Arquitetura, Marau Design Stu-

dio, Osvaldo Segundo Arquitetos 

Associados, HOME Juliana e Luana, 

Cipriani Studio, Guerra Siarcos Arqui-

tetura, StudioCASAdesign Interiores 

e Junior Grana� Interiores. 

Movimento Lésbico

Premiação

Olhar

A exposição “Elke Hering - Metamor-

foses”, que segue aberta até 2 de 

dezembro/23, no Ins�tuto Collaço 

Paulo – Centro de Arte e Educação, 

em Florianópolis (SC). A mostra, com 

75 trabalhos e curadoria  de Denise 

Ma�ar, con�nua recebendo olhares 

atentos como o do professor O�o 

Francisco de Souza, que conduz gru-

pos de estudos de história da arte em 

Joinville e Florianópolis. E que tem 

sido um grande parceiro do ins�tuto 

com visitações frequentes neste pri-

meiro ano de a�vidades. 

 Pietra e Naomi Novello, Marina Pas-

con, Georgea e Lili Golunski  - Foto: 

Anderson Kulka Fotografias

No mês de agosto são celebradas 

duas datas importantes para o movi-

mento lésbico. No dia 19 comemora-

se o Dia do Orgulho Lésbico e no dia 

29, o Dia da Visibilidade Lésbica. Estas 

datas são para lembrar a luta destas 

mulheres no combate ao preconceito 

e a lesbofobia, visto que muitas são 

assassinadas no país apenas por sua 

orientação sexual.

Abraham Weintraub, o tal ex-ministro 

da Educação no governo Bolsonaro, 

está afirmando que o ex-presidente 

“mendigou” doações via Pix. “Tenho 

de reconhecer que o cafetão melho-

rou a forma de aumentar sua fortuna: 

ao invés de con�nuar roubando, 

agora ele mendigou. Talvez um dia ele 

e sua família tentem um trabalho 

honesto. Quem sabe?”. Ainda os R$ 

17,2 milhões doados por seguidores: 

Bolsonaro diz que vai pagar as multas  

e “guardar o resto para a eventualida-

de de chegarem novas multas”. Um  

homem prevenido, pelo que deduz.  

Marcelo Collaço Paulo, Helena Fre�a, 

O�o Francisco de Souza e Denise 

Ma�ar na abertura da exposição - Foto 

Divulgação: Elisa Imperial

Vaidade de men�roso

Hos�l 

Nivaldo Narã     nivaldonara@colunista.com.br



“O seu país não está em guerra com 

ninguém. O seu país, o Brasil, é muito 

mais respeitado do que a Rússia hoje 

no mundo. 

O Brasil não é um país agressor, mas 

um país pacífico”, do presidente da 

Ucrânia, Volodymyr Zelensky, elogi-

ando o Brasil, mas cri�cando Lula por 

concordar com  as narra�vas de 

Pu�n.

Show

Dinheirama

Cumprindo sua promessa de retor-

nar aos palcos – para delírio dos fãs – 

Paul McCartney volta ao Brasil, em 

dezembro de 2023, para shows em 

cinco cidades. Na agenda de shows 

de Paul McCartney esta: Rio de Janei-

ro, São Paulo, Brasília, Curi�ba e Belo 

Horizonte. Na capital mineira, subirá 

no palco da recém-inaugurada Arena 

MRV, construída pela empresa de 

um dos sócios do Atlé�co-MG, 

Rubens Menin.

 

Cada vez mais brasileiros abrem con-

tas no exterior, amparadas em lei, 

para dolarizar seu dinheiro em busca 

de proteção e estabilidade. 

Só em janeiro deste ano foram man-

dados R$ 350 bilhões para o exterior 

(na maior parte, quan�as modestas). 

De acordo com o BC, em 2021 e 2022 

houve um salto de 150% na dolariza-

ção de reais de R$ 138,2 bilhões para 

R$ 347,5 bilhões.

Insuportável

No levantamento silencioso feito 

entre parlamentares, para eleger a 

figura “mais odiada” do atual gover-

no, deu na cabeça Rui Costa (Casa 

Civil), foi governador da Bahia por 

dois mandatos e se achando “um 

homem muito inteligente”. As alega-

ções é que ele con�nua não atenden-

do congressistas e con�nua manten-

do uma relação meio “ditatorial” até 

com secretárias e assessores. 

Muita pobreza

“Jair Bolsonaro recebeu R$ 17,2 

milhões em doações de seguidores, 

para pagar cerca de R$ 1 milhão em 

multas por ter violado normas sani-

tárias na pandemia e vive repe�ndo 

que “nunca pediu nada”, foi uma 

manifestação espontânea”. E emen-

da que “a massa” fez doações entre 

R$ 2 e R$ 22 em Pix que “nasceu no 

nosso governo”. Em tempo: quanto 

ao PIX não é bem assim: os primeiros 

estudos do Pix nasceram em 2016 e a 

ferramenta foi lançada em 2018 no 

governo de Michel Temer. 

Juliana Pavan, Thalyta Ern e Alex 

Ferrer - Foto: Anderson Kulka Fotografias 

Moacir Schmi� do Studio CASAde-

sign e Vanessa Larré - Foto: Jônatan Fernandez 

 

Circulando por Santa Catarina, nos 

eventos catarinenses encontramos 

personagens importantes, pessoas 

notáveis, que fazem o sucesso dos 

agitos,  por onde passam.

Circulando

De acordo com a pesquisa feita pela 

FGV Social revela que as maiores 

taxas de extrema pobreza não estão 

no semiárido nordes�no, mas na 

Amazônia. No Vale do Purus, 39,2% 

da população registrou, em 2022, 

renda abaixo de R$ 300. Já aqui no 

Vale do Itajaí, em Santa Catarina, 

esse percentual é baixíssimo: apenas 

1,3% vivem em extrema pobreza.

Fernanda Henrique e Luiz Henrique - 

Foto: Carlos Alves

Par�dários

Ilan Goldjan, então presidente do BC 

foi o principal criador do Pix.

Curiosidade

O Brasil tem 5 cidades entre as 10 

mais populosas da América La�na.  

Em 10º lugar aparece Fortaleza (CE) 

com uma população aproximada de 

2 milhões e 680 mil; em 9º Salvador 

(BA) - com 2 milhões e 880 mil; Brasí-

lia (DF)  aparece 8º com 3 milhões e 

50 mil; em  4º lugar o Rio de Janeiro 

(RJ) com 6 milhões e 700 mil, e claro, 

o primeiro lugar ficou com São Paulo 

(SP) que tem cerca de 12 milhões e 

325 mil habitantes. Segundo o site 

Flipar

“No Mesmo Brasil”



Rua Conselheiro Mafra, 708 |Fone (49) 3563.2517 |Caçador, SC |
Filial: Av. Herbert Hadler, 435 | Fone (53) 4141.1419 | Pelotas, RS 

Pratique a coleta seletiva.

A cidade e o planeta agradecem.

Ÿ Limpeza Urbana

Ÿ Operação de Aterros Sanitários

Ÿ Recuperação de Áreas Degradadas

Ÿ Coleta, Coleta Seletiva e Reciclagem

Ÿ Implantação de Aterros Sanitários

Cidade limpa. Direito seu, dever de todos.



EspitualidadeEspitualidade

Deus derruba os ímpios e salva os humildes.
Salmo 9: 

O salmo 9 -composto de dez estrofes, iden�fi-

cadas pelas dez primeiras letras do alfabeto 

hebraico, indicando sequência de conteúdo -, 

pede a Deus que se sente em seu trono e jul-

gue entre os 'ímpios e os justos'. Estes dois ter-

mos são �picos do A.T.: o 'justo' é o homem 

que observa com rigor a Lei, toda a Leia Torá; o 

'ímpio ', por sua vez, é o que não se interessa 

pela Lei de Deus, seguindo apenas o seu pró-

prio conselho.

Então, este salmo 9 é como se fosse o fim dos 

tempos, o momento do julgamento. Eis o que 

diz a quarta estrofe: 'Eis: Iahveh senta para 

sempre, Ele afirma o seu trono para o julga-

mento; Ele, Ele julgará o mundo com jus�ça, 

sentenciará as nações com re�dão'. E conclui 

este pensamento do julgamento na úl�ma 

estrofe, quando afirma: 'Que os ímpios voltem 

à terra, todos esses pagãos que esquecem 

Deus. Porque o pobre (o que c a r e c e  d e 

Deus e o busca) não é esquecido para sempre, 

a esperança dos infelizes não perece.'

A esta altura de nossa reflexão, quero entrar 

num detalhe que pervade a compreensão dos 

salmos: é a gematria, ou seja, o sen�do dos 

números. O número 9 representa uma totali-

dade, porque está baseado encima do 3, ele-

vado à terceira potência. E o 3 já é a perfeição. 

Daí por que o 9 representa uma unidade ple-

na. Ora, exatamente por representar esta tota-

lidade, o salmista, com o salmo n. 9, traz à 

memória a ideia do fim, o dia do Julgamento 

final, como foi o dilúvio na primeira grande 

parte da Bíblia, a primeira simbolização do 

Fim.

Prestada atenção ao conduzir-se dos salmos, 

pode-se constatar que toda vez que se a�nge a 

nova divisão do 9, o salmista sempre traz 

assuntos importantes, decisivos, finais. Serve-

nos de exemplo claro o salmo 119 (Bíblia de 

Jerusalém)  que se abre em 24 temas sobre a 

importância suprema da Lei e do seu segui-

mento para se chegar com felicidade ao Fim. 



Neste registro...

Laura Mozena Marins, emoldurada 
pelos familiares na sua colação de 
grau de Arquitetura e Urbanismo, 
pela Universidade Presbiteriana 
Makenzie.

Cinquenta anos de um maravilhoso 
casamento é um número que merece 
todos os elogios do mundo. Parabéns 
pelas bodas de ouro!

Nair e Adelque...

A cada ano que passa fica mais evi-
dente que a união de vocês é baseada 
em verdadeiro amor. E agora vocês 
conseguiram alcançar uma marca 
muito importante que confirma isso 
mesmo. 

Desejo que os próximos tempos con-
�nuem levando vocês a novas expe-
riências e conquistas. Certamente 
que ambos já viveram muitas coisas 
juntos, mas há sempre algo novo a 
aprender quando se tem a compa-
nhia de alguém muito especial.

Neste registro o casal acompanhado 
com Rafael, Lilian, Miriam, Chris�an, 
Vivian, Juliano e os pequenos Manue-
la e Arthur.

Aproxima +SC: Evento em 
Caçador discute e apresenta 
demandas

Estreitar laços e criar sinergia entre os 
protagonistas do ecossistema de 
Ciência, Tecnologia e Inovação (CTI) 
catarinense é a proposta do Aproxi-
ma+SC, evento que foi realizado dia 
17 de agosto na UNIARP em Caçador. 
Com o apoio de parceiros e promovi-
do pelo Governo do Estado, por meio 
da Secretaria da Ciência, Tecnologia e 
Inovação (SCTI) e da Fundação de 
Amparo à Pesquisa do Estado (Fa-
pesc), o projeto visa integrar gover-
nos, ins�tuições educacionais e 
setores produ�vos.

A procura dos vingados, dirigido por 
Carol Marins, esteve em Caçador e 
outras cidades da região em julho 
para as gravações do documentário 
vencedor do Prêmio Catarinense de 
Cinema. O filme traz uma abordagem 
inédita da Guerra do Contestado: vai 
em busca de histórias de crianças que 
sobreviveram durante a guerra fugin-
do para as florestas e “vingaram”. 
Seus descendentes caboclos mantêm 
viva a memória da maior guerra civil 
brasileira. Acompanhe a entrevista - 
h�ps://www.youtube.com/watch?v
=1bOEC-zIwqQ .

O evento conta com o apoio da Fede-
ração das Indústrias do Estado de 
Santa Catarina (Fiesc), Ins�tuto 
Euvaldo Lodi de Santa Catarina (IEL), 
Federação Catarinense de Municípios 
(Fecam), Federação das Associações 
Empresariais de Santa Catarina (Fa-
cisc), Federação das Associações de 
Micro e Pequenas Empresas e dos 
Empreendedores (Fampesc) e Rede 
Catarinense de Centros de Inovação 
(RCCI).

Em Caçador, o evento Aproxima +SC 
integrou as ações do Tratado para 

Excelência da Indústria Madeireira 
(TEM), para contribuir com o desen-
volvimento do setor de base florestal, 
setor de grande relevância econômi-
ca e social para Caçador e região.

O Aproxima+SC é uma realização da 
Fundação de Amparo à Pesquisa e 
Inovação do Estado de Santa Catarina 
(Fapesc), Secretaria de Estado da 
Ciência, Tecnologia e Inovação de 
Santa Catarina (SCTI), Associação 
Catarinense das Fundações Educacio-
nais (Acafe) e Plataforma On.

A equipe do filme ...



Realizado nas dependências da Sede 
Social da Sincol, e tenho certeza que 
ficara gravado na memória das pesso-
as que pres�giaram o evento. Muita 
descontração neste encontro de ami-
gos e familiares com o intuito de fazer 
o bem, alavancar fundos para esta 
ins�tuição que a 50 anos defende os 
direitos das pessoas especiais.

Colaboradoras da Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcionais.

Um ambiente aconchegante, som de 
primeiríssima qualidade, vários brin-
des sorteados, estes doados por 
empresários locais e a feijoada primo-
rosamente preparada pela equipe de 
Luiz Fernando, enfim tudo estava 
espetacular. Parabéns a todos que de 

alguma forma contribuíram para que 
o evento fosse um sucesso. Todos os 
registros do evento estarão disponí-
veis no facebook  de Edumar Junior.

Nós da equipe da Revista Feeling e 
Programa Alcir Bazzanella, veículos 
de apoio e divulgação  agradecemos 
aos nossos patrocinadores: Sicoob 
Vales dos Pinhas, Zucco Pneus ,ZW 
Pré Fabricados e Nova Sul Distribui-
dora de Alimentos.

A equipe da cozinha que não mediu 
esforços para que tudo saísse ao con-
tento.

Na parte musical sem comentários, 
um show.

Lobas amigas unidas, sucesso emi-
nente. Vocês são 10.

 Ambiente totalmente lotado

4ª Feijoada das Lobas -  APAE  - Apoio Alcir Bazzanella



 

Índice de C Empresário Industrial   

O tema da edição de 2023 do con-
gresso abordou “Agenda 2030, Desa-
fios e Soluções - O que muda na vida 
das pessoas, empresas e cidades”. O 
obje�vo é oportunizar debates sobre 
sustentabilidade, tecnologia para as 
cidades, inovação, negócios, proces-
sos íntegros, novos modelos de 
governança para a gestão pública e 
empresas e o futuro dos territórios.

Caçador par�cipou na cidade de 
Curi�ba (PR) do 7º Congresso Pacto 
pelo Brasil sendo que estava também 
inserido na programação do evento 
reunião dos observatórios de todo o 
país para o 14º encontro Nacional dos 
OBS, 6º Concurso de Boas Prá�cas 
dos Observatórios e a celebração dos 
15 anos de existência do Sistema OBS 
foi realizado nas dependências do 
Centro de Eventos da Federação das 
Indústrias do Estado do Paraná – FIEP.

A importância da Sucessão

Vale dizer que Encontro Nacional dos 
Observatórios Sociais (ENOS) ocorre 
desde 2012 com o obje�vo de unir, 
integrar, dialogar e trazer a oportuni-
dade de qualificação dos gestores dos 
Observatórios. 

Planejamento das Ações do Voto 
Consciente

A oportunidade também possibilitou 
a troca de experiencias entre as uni-
dades através das boas prá�cas 
desenvolvidas em cada Observatório, 
a fim de colaborar com o desenvolvi-
mento e ações dos Observadores.

Jantar Comemora�vo 15 anos Siste-
ma OSB e Premiação Concurso de 
Boas Prá�cas

O evento buscou atrair cidadãos, 
gestores públicos, inicia�va privada, 
universidades, sociedade organizada 
e imprensa para a reflexão, discussão 
e a construção de propostas sustentá-
veis, inovadoras, tecnológicas e ínte-
gras em favor da sociedade onde as 
definições do evento propôs apresen-
tar diálogos e soluções e para o futuro 
sustentável e inovador das cidades 

brasileiras, orientados por governan-
ça é�ca, integridade, parcerias, 
tecnologia, inves�mentos e proces-
sos que impactem posi�vamente a 
sociedade e suas relações, tendo o 
cidadão como centro de tudo.

O 14ºENOS (Encontro Nacional dos 
Observatórios Sociais) reuniu Volun-
tários, Técnicos, Coordenadores, 
Diretores e Parceiros das mais de 100 
unidades de Observatórios no país, 
para debater, propor e apresentar 
soluções para a melhoria da gestão 
das unidades e compar�lhamento de 
experiencia na realização de projetos 
e parcerias, além da oportunidade da 
manutenção e melhoria da metodo-
logia do Sistema OSB que é aplicada 
em todos os Observatórios associa-
dos.

Esse ano a programação do ENOS 
2023 teve obje�vo de aproximar, 
ouvir e unir as agendas locais dos 
Observatórios e apresentou os 

temas:

Sustentabilidade Financeira

Engajamento do Voluntariado

A troca entre os par�cipantes tam-
bém reforça a importância de se 
conectar em um movimento de cola-
boração cole�va em favor do controle 
social dos gastos públicos, combate à 
corrupção, promoção da cidadania e 
educação fiscal, além do apoio a 
aplicação dos indicadores da Agenda 
203, os ODS e a par�cipação do cida-
dão nos des�nos da sua cidade.

Maiores informações no endereço 
abaixo.

O Observatório Social do Brasil de...

Geral



Quem não e visto
Não  é lembrado

(49) 99807 1448
revistafeelingcdr@hotmail.com
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revistafeelingcdr@hotmail.com

(49) 99807 1448
revistafeelingcdr@hotmail.com

(49) 99807 1448
revistafeelingcdr@hotmail.com

Quem não e visto
Não  é lembrado



RelembrandoRelembrando

Sociedade de Caçador com Acioli Santana, Alcides Braga, 
Taitalo Coelho De Souza, Michel João, Alcides Zandavalli, 
Fauzzi, Terezinha Garcia E Alda Maffessoni nos eventos 

sociais.Chaminé empresa Castelli 
derrubado pela Unidas

Vista aérea de Caçador, sem data. Possivelmente 
anos 50...

O prédio do Colégio Aparecida era diferente do 
atual.

Adami celulose em 1992, Sebas�ão Silva

Sr. Ivo Pressanto, diretor da Ind. de 
Bebidas Pressanto S.A.



Leandro Martello e Nycolas Maleske 

foram os mentores das equipes nessas 

conquistas. “As equipes deram seu 

melhor em quadra o tempo todo, e espe-

ramos que essas conquistas atraiam 

mais jovens para a prá�ca de esportes, 

principalmente para o handebol”, res-

saltam os professores, que acompa-

nham os atletas de handebol em treinos 

durante toda a semana na Arena da 

Uniarp.

Depois das apresentações, os coralistas 

puderam desfrutar de uma refeição 

preparada com carinho pela comunida-

de local. A comida, servida com simpa�a 

e sabor, criou um momento de união, 

onde os grupos de canto e as pessoas 

que gostam de música puderam com-

par�lhar histórias.

Meio ambiente

Canto Coral da UNIARP 

Confira o dia em que o caminhão de lixo 

passa na porta da sua casa, coletando o 

lixo orgânico e reciclável, através do 

aplica�vo Caçador Digital, no Canal do 

Cidadão.

Ao retornar, as equipes foram recebidas 

com uma comemoração surpresa orga-

nizada pelos pais e pela direção do Colé-

gio de Aplicação. “Os resultados ob�dos 

pelos �mes masculino e feminino nos 

Jogos Escolares de Santa Catarina são, 

sem dúvida, um mo�vo de orgulho para 

toda a cidade. A determinação demons-

trada por esses jovens atletas reflete o 

compromisso com o esporte e o orgulho 

de representar sua cidade”, disseram os 

treinadores. Fonte: Alessandro Schneider/Jornal Extra – Site 

– UNIARP) Para conferir, basta acessar no app o 

Canal do Cidadão e, na sequência, o 

ícone “Chegou a Reciclagem” ou “Coleta 

de Lixo Orgânico”. O aplica�vo Caçador 

Digital está disponível tanto para Andro-

id, como também para IOS e pode ser 

b a i x a d o  a t r a v é s  d o  l i n k : 

h�ps://cacadordigital.prefeituradofutu

ro.com.br/download.(Assessoria (Fon-

te:Comunicação – Prefeitura Munici-

pal).

O Canto Coral UNIARP par�cipou do 

Encontro de Corais na cidade de Luzer-

na-SC. Foram duas músicas apresenta-

das.

O �me feminino garan�u a medalha de 

prata após par�da contra o Colégio 

Catarinense, de Florianópolis, tendo 

vencido par�das contra o Marista 

(Criciúma), Escola Pedro Aleixo (Massa-

randuba) e Marista (Joaçaba).

Os Jogos Escolares de Santa Catarina 

(JESC) na categoria 12 a 14 anos foram 

disputados em Criciúma entre os dias 7 

e 11 de agosto. O Colégio de Aplicação, 

de Caçador, volta para casa trazendo na 

bagagem duas conquistas para a ins�tu-

ição de ensino no Handebol, com a 

medalha de prata no feminino e bronze 

no masculino.

No masculino a medalha de bronze veio 

após par�da contra o Colégio Nossa 

Senhora de Fá�ma, de Florianópolis, 

tendo superado �mes como o Marista 

(Jaraguá do Sul), Bom Jesus (Joinville), 

Marista (Chapecó) e Colégio São José 

(Itajaí).

O Encontro de Corais em Luzerna, certa-

mente será lembrado como um tributo 

à música coral e à união entre as comu-

nidades. O Canto Coral UNIARP, com sua 

ó�ma apresentação, acrescentou algo 

muito importante ao evento, mostran-

do ainda mais sua importância na cena 

musical local.

No mês do seu aniversário...

No mês de seu aniversário ganhe um 

presente especial para você que tem 40 

anos ou mais: O Check-Up Cidadão.

O obje�vo do programa é trabalhar com 

ações de prevenção e diagnós�co 

precoce em pessoas acima dessa faixa 

etária. “O cidadão pode ir até um posto 

de saúde mais próximo e solicitar pelo 

Check-Up. Assim, será feita a triagem e 

encaminhamento para consulta de 

enfermagem, realizando os testes rápi-

dos e solicitação de exames”, afirma o 

secretário de Saúde, Roberto Marton.

Na sequência, acontece a avaliação de 

Saúde Bucal e agendamento para a 

coleta de exames. A consulta médica é 

agendada a par�r desse momento e a 

pessoa consultará já com os exames 

prontos.

Colégio de Aplicação garante 
medalhas nos JESC

Em caso de dúvidas, basta entrar em 

contato com a Secretaria de Saúde, 

através do telefone (49) 3561-0900.

Fatos e FotosFatos e Fotos

Vereador Fically



Na CozinhaNa Cozinha
Com Alcir Bazzanella

Lombo de porco recheado com molho de laranja

Ingredientes

 1,45 quilogramas de Lombo de porco
 1 unidade de Tomate

Comece temperando o lombo com o suco de limão, a 
pimenta de seu gosto e o alho. Espalhe bem sobre toda a 
super�cie. (Dica – Deixar marinar por duas horas)

 2 unidades de Alho

 2 colheres de chá de Sal

 50 mililitros de Suco de limão

Disponha em uma assadeira, junto com todo o tempero. 
Cubra com papel-alumínio e leve para assar no forno, a 200 
graus, por 1 hora.

 6 fa�as de Queijo mussarela
 1 unidade de Abobrinha italiana

 1 colher de sopa de Amido

Para o molho: em um recipiente, coloque o suco de laranja, 
o amido, 1 colher de chá de sal, a pimenta de seu gosto e o 
açúcar mascavo. Misture bem. Leve ao fogo e mexa até 
engrossar. Re�re do fogo e sirva em seguida. Fica sensacio-
nal. Exprimente.

 1 colher de chá de Açúcar masca

Recheie com as rodelas de abobrinha, fa�as de bacon, 
rodelas de tomate e fa�as de queijo. Ajeitando bem.

 1 pitada de pimenta de seu gosto

 250 mililitros de Suco de laranja

Re�re do forno e faça cortes fundos no lombo, sem cortar 
até o final, para que ainda fiquem juntos. Coloque 1 colher 
de chá de sal sobre toda super�cie e no meio dos cortes 
também.

 100 gramas de Bacon

Com o auxílio de uma colher, pegue o caldo do cozimento 
que está na forma, e jogue por cima da carne e entre as 
fa�as. Volte para o forno, sem cobrir, por mais uma hora, a 
220 graus.

Como preparar

Após esse tempo, o queijo estará derre�do, a carne e o 
bacon bem douradinhos.

(49) 3563 0595

(49) 99985 1474

Rua 25 de Março, 343 - Centro





JÁ CIRCULANDO
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